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FECHA: Mayo 24 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Secuestrada durante 50 días”  

 “No se olvida aeropuerto y suburbano”  

 “Pemex demanda a municipios para no pagar predial”  

 “Cumplan, pide iglesia a candidatos en Hidalgo” 

 
“Focalizan gastos a empresas locales”  

 
“Proponen activistas despenalizar aborto”  

 
“Castrejón deja la alianza, panistas lo difamaron” 

 “Ma siento orgulloso de ser miembro de la UAEH: Sarukhán” 

 “Rendirá Olvera, por obligación, primer informa en septiembre” 

 
“No me aferro a candidatura”  

 
“Prueban peculado a tesorero de Ruíz”  

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Abre IEE periodo para esclarecer documentos: Sólo aquellos que registren sus planillas a partir de 

mañana miércoles, podrán rectificar problemas de género, de documentos y demás fallas, advirtió Francisco Ortega, 
secretario general del Instituto Estatal Electoral. Explicó que al abrir el plazo de 72 horas, comprendido entre el 25 y el 27 

de mayo, hay una salvedad de 48 horas para que puedan completar documentos, corregir errores o presentar nuevos 
documentos que comprueben o ayuden a ratificar los cambios. Sin embargo, sólo aquellos que registren desde temprana 

hora del miércoles tendrán esa posibilidad, dijo el funcionario electoral. Cada uno de los siete partidos políticos deberá 

presentar ya sea de manera conjunta en Pachuca, o bien en cada uno de las oficinas municipales, toda la documentación 
que ampara la validez del registro de cada uno de los integrantes de la planilla integrada al senos de los comités locales. 

Para el funcionario electoral todavía no existe alguna cantidad fija del número de hidalguenses que buscarán su registro, 
pues todo dependerá de cuantos candidatos tienen para cubrir el máximo que son los 84 municipios. Dentro de las tareas 

que deberá realizar el IEE está velar la legalidad de cada planilla a partir de lo dictado por la ley electoral y además de lo 

marcado por cada uno de los estatutos de cada partido. ―se verán cuestiones de género, edades, sectores, en fin todo lo 
que contemple cada partido en sus estatutos‖. (Jorge Martínez, página 07) 

El Independiente-Cambia IEE calendario para topes de campaña: El Consejo General del Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo (IEEH) modificó su calendario electoral a 48 horas de que inicie el registro de planillas municipales 

para la jornada electoral del 3 de julio. En la página web del instituto, el calendario establece que el 23 de mayo, de 

acuerdo con los artículos 41 y 86 fracciones 1,111 y VIII, se aprobarían los topes de campañas, sin embargo, se pospuso 
para mañana, cuando habrá sesión del Consejo General para discutir y, en su caso, aprobar los topes de campaña. 

También se aprobará y publicará en sus respectivas demarcaciones, así como en la página oficial web, la lista definitiva 
que contiene el número y la ubicación de la integración de las mesas directivas de casillas De ese modo, la actividad 

pendiente que no se realizó ayer se programó para el 25 de mayo, cuando se aprobarán los topes de gastos de 

campañas para la elección ordinaria de ayuntamientos de 2011. (Miguel Ángel Carrasco, pág. 05) 
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El Reloj-Inicia programa de blindaje electoral: La Subprocuraduría de Asuntos Electorales del Estado de Hidalgo 

(SUBAE) puso en marcha el programa de blindaje electoral, en el municipio de Actopan. El objetivo es capacitar a los 

agentes del Ministerio Público, funcionarios municipales y sociedad civil en materia electoral de cara al proceso de 
renovación de ayuntamientos que se realizará el próximo 3 de julio. Asimismo, se pretende ―impulsar la participación de 

la sociedad hidalguense, partidos políticos, organismos públicos y privados en la tarea de información acerca del 
Programa de blindaje electoral y de los delitos en esa materia así como su prevención, investigación y prosecución.‖ La 

SUBAE informó que los temas a tratar en esta gira de capacitación serán los de ―delitos electorales cometidos por 

particulares; por servidores públicos; por funcionarios partidistas y por funcionarios electorales antes, durante y después 
de la jornada comicial del próximo 3 de julio‖. ―Daremos información en todo el estado a través, desde luego, de los 

medios de comunicación, que serán parte esencial en esta tarea; así como de apoyos difusores como trípticos, carteles, 
folletos, pláticas y conferencias que el personal de la Procuraduría impartirán en todo el estado.‖ La capacitación se inició 

el 23 de mayo en el Distrito XIV Actopan y concluirá 14 de junio en el Distrito I y II de Pachuca, donde, se darán 

pormenores del programa de blindaje electoral y de prevención e investigación de los delitos en esta materia. (Verónica 
Ángeles, pág.3)  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Natividad Castrejón rechaza participar con PT en Pachuca: Cuatro ciudadanos aspiran a la presidencia 
municipal de Pachuca por el Partido del Trabajo (PT) y Convergencia, informó Mariano Torres L´estrade, líder de los 

petistas en Hidalgo. Además, el perredista Natividad Castrejón Valdez, abandonó toda posibilidad de contender en algún 
partido por la alcaldía capitalina para las elecciones del tres de julio.  Ana Díaz Cortés, Horacio Ríos, Verónica Sánchez y 

Ricardo Noguera, son los precandidatos oficiales para encabezar la alianza Poder con Rumbo en los comicios de la capital 

del estado.  En la víspera, los aspirantes denunciaron la supuesta imposición de Natividad Castrejón (PRD) para que sea 
el candidato del PT por Pachuca, al respecto, Mariano Torres aclaró que los precandidatos tienen la misma oportunidad 

para poder encabezar la alianza Poder con Rumbo. Sin embargo la dirigencia estatal del PT tiene hasta este martes para 
poder acordar al candidato, de no tener clara una propuesta, será la dirigencia nacional del PT quien atraiga el caso y 

decida la candidatura a más tardar el viernes próximo.  ―Debemos presentar una propuesta reconocida, a partir de este 

escenario estamos viendo la posibilidad de que Natividad sea el candidato, no hay como tal una imposición porque el 
caso está en la dirigencia nacional del PT para plantear que demos esté espacio hasta el último tiempo para concretar 

una buena alianza en Pachuca‖, dijo el dirigente petista en Hidalgo.  Para aclarar la supuesta imposición, también 
Natividad Castrejón emitió su postura por medio de un comunicado, donde explicó que después de no lograr la 

candidatura para la alcaldía de Pachuca por la alianza Hidalgo nos Une (PAN-PRD) abandonaba cualquier posibilidad de 
ser candidato a presidente municipal de la capital del estado.  ―No buscaré registrarme como candidato de ningún otro 

partido para este proceso electoral, pues estoy consciente de que hacerlo, cancelaría cualquier posibilidad de que la 

coalición Hidalgo nos Une alcance el triunfo electoral, prefiero que sean los propios ciudadanos pachuqueños los que 
decidan su destino‖, señaló el perredista.  Ayer, una de las aspirantes ciudadanas de Pachuca, Ana Alicia Díaz Cortés, 

acudió a la dirigencia estatal del partido de la estrella para registrar oficialmente su precandidatura, con lo cual garantiza 
su participación en la contienda interna del PT-Convergencia.  Claves-Postura • De acuerdo con Ana Díaz, ―jalo el voto 

de izquierda, de la ciudadanía, de los jóvenes, de los empresarios. Soy un rival y no estoy improvisando, esto se viene 

haciendo y labrando todos los días‖.• El viernes 27 de mayo es el último día para que los partidos políticos y coaliciones 
inscriban a sus candidatos a presidentes municipales y planillas de las 84 localidades en Hidalgo.• El Consejo Ciudadano 

Democrático Indigenista (CCDI) amago con abandonar 12 candidaturas del Partido del Trabajo (PT) para las presidencias 
municipales, por la supuesta imposición de candidatos a alcaldes en varios municipios. (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-“Educan” a sus candidatos: Los siete partidos políticos ya mandaron ―a la escuela‖ a sus candidatos 

definidos, para que aprendan los cuadros básicos en el manejo del discurso, propuesta pública y, en algunos casos, hasta 
la forma de pararse ante el público o cómo leer. Son muchas las vicisitudes que cruzan los instructores encargados de, ya 

que hay aspirantes cuyos perfiles educativos son básicos. El fin de semana ya iniciaron algunas clínicas en el seno del 
PRI, así como algunas del PRD y PAN. En el primero de los casos, cuentan con un equipo de consultores para que se 

encarguen de ―alinear‖ a los aspirantes, mientras que en el sol azteca los propios diputados y dirigentes se encargan de 

hacer esta tarea. (Jorge Martínez, página 08) 

Criterio-Exige mejor equipo legal: Dijo que necesitan un fuerte equipo y argumentos que no sean tirados fácilmente 

La diputada del PAN, Yo-landa Tellería Beltrán, exhortó al presidente de su partido, Gonzalo Trejo Amador, para que en 

el próximo proceso electoral el equipo jurídico trabaje eficientemente, y no tiren fácilmente las posibles impugnaciones, 
como pasó en las elecciones de gobernador. En varias ocasiones, dijo, han detectado anomalías por parte del PRI y al 

momento de denunciarlas ―se nos van por la libre, porque no sabemos meter esas quejas, entonces exhorto al partido 
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para que el equipo jurídico trabaje, y trabaje bien‖, señaló la legisladora blanquiazul.  En ese sentido, la legisladora acusó 

al abanderado del Revolucionario Institucional, Eleazar García Sánchez, de hacer actos premeditados de campaña, ya que 

―recorre colonias y hace proselitismo anticipado; se ha mostrado en los medios y reunido con distintos sectores de la 
Cámara de Comercio‖, señaló  La también presidenta de la Comisión de Estudio de la Industria, Comercio y Servicio, de 

la 61 Legislatura, dijo que está consciente que García Sánchez es comerciante y está dentro del sector empresarial, pero 
―qué causalidad que va a visitar esos organismos‖, añadió. Respecto a la denuncia que interpuso el tricolor, a través de 

Roberto Rico Ruiz, representante de la alianza PRI-PVEM-Panal, ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos 

Electorales (Fepade), la diputada panista pidió ―que no vean la paja en el ojo ajeno y que mejor se pongan a trabajar‖. 
La legisladora del PAN dijo que los tricolores sí hacen proselitismo en tiempos no permitidos. ―Tengo entendido que ya 

designaron a cada uno de los funcionarios que van a trabajar en los distintos municipios para las siguientes jornadas‖, 
expresó la diputada local por el PAN. Denuncias El pasado miércoles, los priistas denunciaron ante la Fepade que, en un 

evento público, en donde participaron alrededor de 40 funcionarios, acudieron dos aspirantes panistas. Los candidatos 
vendrían de Atitalaquia y Tlaxcoapan, y son David Reyes Santamaría y Aristeo Martín Hernández Hernández, 

respectivamente. El evento, además de informar sobre actividades federales, fue ocupado para ―placear‖ a los 

abanderados.  (José Antonio Alcaraz, página 09) 

Criterio-Ex aspirante denuncia nepotismo en el PAN, ahora es del sol azteca: Gerardo López Ramírez, ex 

aspirante por el PAN a la alcaldía de Almoloya, renunció a su partido y ahora competirá como candidato del PRD. Las 

acciones obedecen a un supuesto nepotismo orquestado por la dirigencia municipal del blanquiazul, al imponer en la 
planilla a tres familias. Las imposiciones pondrían a Eugenia Molina, esposa del presidente municipal Lorenzo Lozada, en 

el tercer puesto de regidor; Jorge Luis, familiar del ex alcalde Jesús Martínez, como primer regidor; por si fuera poco, la 
suplente es su esposa. De esta manera, dijo, la alianza de facto que se había pactado en ese ayuntamiento se vino 

abajo. Afirmó que con el PRD ganará la contienda electoral del próximo 3 de julio. El ahora perredista dijo que, al ver 
estos movimientos en la planilla, el 15 de mayo sostuvo una reunión con el presidente del partido, con el fin de que se 

modificara. ―Invitamos al presidente del partido para que renunciara su esposa, incluso firmamos un acuerdo en donde 

se comprometía a removerla, pero al otro día, después de las once de la mañana, nos dijo ‗mi esposa no va renunciar y 
háganle como quieran‘‖, denunció. Además de López Ramírez, también renunció uno de los regidores que integrarían la 

planilla, ahora es perredista. ―Al enterarme de esta planeación expresé mi inconformidad, ya que la tercera regiduría 
pertenece al PRD y no fue respetada. También los ciudadanos me manifestaron su desconcierto; no estoy de acuerdo 

con caer en las herencias familiares dentro del ayuntamiento, y no tener una respuesta clara del PAN municipal ni 

estatal‖, aseveró. (Notimex, página 09) 

Criterio-Respaldan tricolores a Eruviel: Alrededor de 160 ex diputados federales y legisladores acordaron fortalecer 

la campaña de Eruviel Ávila en el Estado de México. El conclave realizado en Veracruz y en donde asistieron entre otros 
el gobernador Javier Duarte Ochoa y el presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Jorge Carlos Ramírez Marín, 

agrupó a ex diputados federales de la 57, 58 y 59 Legislatura. ―Fue un encuentro de ex diputados de tres legislaturas y 

en donde se subrayó la necesidad de priorizar el Estado de México en la agenda electoral de este año y reforzar las 
campañas‖, dijo Roberto Pedraza Martínez, ex diputado federal por Hidalgo.  Asimismo, comentó que se hizo un 

extrañamiento al Instituto Estatal Electoral de Michoacán, ante el escenario de una eventual suspensión de los comicios 
por el clima de inseguridad. ―Sería muy grave enviar una señal de ese tipo al pueblo michoacano, por lo que el PRI exige 

garantizar transparencia y seguridad‖. (Notimex, página 09) 

Sol de Hidalgo-Oficial: Gloria, candidata: Ya es oficial. Gloria Romero, candidata panista de la Coalición Hidalgo nos 
Une, obtuvo el triunfo en la contienda interna, sobre su adversario, el perredista Natividad Castrejón. El próximo 

miércoles, se registrará ante el Instituto Estatal Electoral. Gonzalo Trejo, presidente del Comité Directivo Estatal del 

Partido Acción Nacional, informó ayer, que, el pasado fin de semana, después de varios días de pláticas entre las 
dirigencias nacionales del PAN y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), se determinó respetar y mantener la 

alianza, en los términos y condiciones establecidas de origen. En el caso de Pachuca, agregó, se combino respetar los 
resultados de la encuesta ciudadana aplicada por la empresa Parametría. De esta manera, Gloria Romero, quien logró 

una ventaja sobre Natividad Castejón de varios puntos porcentuales, fue designada candidata de la coalición PAN-PRD, 
para contender por la alcaldía de Pachuca el próximo 3 de julio. Sobre Ixmiquilpan, el presidente del organismo político 

informó que ahí no pudieron concretarse los acuerdos, por lo que el PAN y el PRD irán solos, cada uno con su candidato. 

"Por lo demás, los acuerdos se mantienen. Estamos recopilando la información y nos presentaremos, el miércoles, a 
registrar a la candidata de la coalición". De acuerdo con Gonzalo Trejo, la unidad se mantiene entre los blanquiazules y 

los amarillos, por lo que no ve dificultades para concretar el triunfo, tanto en Pachuca como en el resto de los municipios. 
Por su parte, Gloria Romero apuntó que con el apoyo de la ciudadanía logrará los mejores resultados en la contienda del 
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3 de julio.  La pre candidata de la Coalición Hidalgo nos Une, lamentó las reacciones del perredista Natividad Castejón, 

quien al no obtener la titularidad, al parecer ha decidido no sumarse al proyecto político.  "Sin embargo, somos más los 

que conformamos este proyecto, que siempre ha obedecido a una causa común, y no a una persona". Finalmente 
agregó: "En una coalición siempre hay quien gana y quien pierde, y, en ese sentido, se deben respetar los acuerdos. 

Insisto en que lo más valioso de la gente es su palabra. Yo no hubiera hecho nada que pusiera en riesgo mi palabra 
empeñada de llevar a cabo un proceso limpio y transparente". (redacción, Ojo Política)  

Criterio-Busca PRI juntar a fracciones municipales: La tarea de reconciliación en las filas del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) es un proceso que inició desde la designación de los candidatos a presidentes 
municipales; sin embargo, en estos momentos es cuando se encuentra más álgida. De acuerdo con declaraciones hechas 

por el dirigente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, la operación, que tiene como principal tarea reconciliar a todos los 
actores y simpatizantes, se realiza en la conformación de las planillas que serán registradas a partir de mañana, 

miércoles. La madurez política de los actores en todos los municipios es lo que ha permitido que los acuerdos sigan 

adelante entre todas las expresiones que conforman al tricolor. Este mismo ingrediente, dijo, es el que está regulando la 
conformación de los  cuadros que pelearán por llegar al poder el próximo 3 de julio. Para el dirigente del PRI estatal, la 

tensión que se fue generando entre los actores ya encontró un punto de fuga en la preparación y selección de los 
equipos que van a participar en cada uno de los 84 municipios. La separación de algunos militantes, para formar parte de 

planillas en otros partidos políticos, se hizo sin muchos efectos, "porque fueron casos de poca notoriedad". El líder 

planteó que ojalá les vaya bien en sus nuevas encomiendas. A la par de estos trabajos, dijo que en todos los municipios 
ya se reactivan los cuadros partidistas, para comenzar con las tareas de promoción y convencimiento, con el fin de 

integrar la mejor fórmula para poder ganar. Fayad Meneses informó que mediante esta participación se logrará llegar 
fuerte a las elecciones. (Jorge Martínez, página 07) 

Criterio-Quieren 6 representar al PT en Pachuca: Actualmente, el PT analiza el perfil de los aspirantes a encabezar 

la candidatura por Pachuca, reconoció el dirigente estatal de este partido, Mariano Torres L'estrade. Tras recibir el perfil 
de la empresaria Ana Alicia Díaz, interesada en participar en el proceso, el dirigente también destapó a Horacio Ríos, 

Verónica Sánchez, Natividad Castrejón y Ricardo Noguera. A pesar de que la semana pasada el comité estatal del PT 
aseguró que el lunes entregaría los perfiles a la dirigencia nacional, para que ésta resol-viera la candidatura, ayer se 

contradijo y señaló que espera llegar a un acuerdo, a más tardar el próximo miércoles; de no ser así, sí consultarían al 

órgano federal. En una improvisada rueda de prensa, trascendió que el perfil de una mujer sería el ideal para encabezar 
al PT en Pachuca, lo que encaja son las candidatas Verónica Sánchez y Ana Alicia Díaz. (Notimex, página 08) 

El Independiente-El PRI completará sus formulas para elecciones municipales:  El Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) solventará hoy 20 por ciento de las planillas municipales faltantes para estar listo para registrar las 84 

fórmulas priistas, ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), aseguró su líder estatal Omar Fayad Meneses. Reconoció que 

su conformación en algunos municipios ha sido complicada, sin embargo, se verá un PRI unido y fortalecido para la 
contienda electoral municipal del 3 de julio cuando —aseguró— serán los grandes ganadores. "Están representados todos 

los grupos políticos y están muy bien balanceadas las planillas, solo les pedimos, que no se adelanten a los tiempos de 
campaña. Y efectivamente en Actopan, Roberto Núñez está muy cerca de ser suplente y se han llevado bien esa fórmula, 

pero que no se adelante." Omar Fayad 'comentó que hizo el llamado a Natividad Castrejón para que se sume a las fi-las 

priistas porque no comparte la "marranada" que le hicieron al hacerle creer que sería una con-tienda en la que tenía 
oportunidad de ganar. "A nadie se le desea lo que le hicieron y al igual que a Natividad, que lo conozco desde hace 

mucho tiempo, los invito a que se unan al PRI si están inconformes con el PAN y lo que hace." Porque, argumentó, desde 
que se bajó de la contienda Xóchitl Gálvez Ruiz, fue el acuerdo que tuvieron los panistas con los perredistas para que 

fuera Gloria la que encabezara la coalición "Hidalgo nos une", y dijo que así lo adelantó. Comentó que en estos días se 

reunirá con sus homólogos de los partidos Nueva Alianza y Ver-de Ecologista para hacer balance general y una estrategia 
de campaña para enfrentar la jornada del 3 de julio. (Miguel Ángel Carrasco, pág. 05) 

El Reloj-Castrejón deja la alianza, panistas lo difamaron: Natividad Castrejón Valdés, aspirante a la presidencia 
municipal de Pachuca, reitera su militancia en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y anuncia que regresará a 

sus actividades profesionales, luego de que las dirigencias nacionales del PAN y del PRD, confirmaran la designación de 

Gloria Romero como precandidata de la alianza Hidalgo nos Une. Por medio de un comunicado de prensa, Castrejón 
Valdés aseguró que no buscará la candidatura del Partido del Trabajo, toda vez que señala que de hacerlo sería 

perjudicial para los resultados que se pretenden el próximo 3 de julio por parte de los partidos PAN y PRD. ―No buscaré 
registrarme como candidato de ningún otro partido para este proceso electoral, pues estoy consciente que de hacerlo, 

cancelaría cualquier posibilidad de que la coalición ―Hidalgo nos Une‖ alcance el triunfo electoral; prefiero que sean los 

propios ciudadanos pachuqueños los que decidan su destino‖, expuso. En el documento, indica que tras la designación 
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de Gloria Romero, como candidata a la presidencia municipal de Pachuca, su papel como precandidato ha concluido. Al 

tiempo, asegura ―no me registraré como candidato por ningún otro partido político‖. No obstante, planteó una serie de 

actos que a su parecer empañaron el proceso de elección del candidato de la alianza Hidalgo nos Une, entre ellos, el 
hecho de que Gloria Romero se anunciara ganadora de la encuesta; pese a que las dirigencias nacionales no habían 

manifestado su postura. Así como la ―guerra sucia‖ que se emprendió en contra de la persona de Natividad Castrejón por 
parte del dirigente municipal del PAN, Juan Carlos Robles y de la ex aspirante a la gubernatura, Xóchitl Gálvez, quienes 

aprovecharon algunas ocasiones ―para descalificar y difamar‖. Pese a estas acciones, al aspirante perredista aseguró 

mantener su militancia en el PRD y que regresará a su actividad profesional. (Verónica Ángeles, pág. Principal) 
Síntesis-Renuncia Castrejón a coalición (Jaime Arenalde, pág.2)  

El Reloj-Panista de Almoloya deja el partido, se va al PRD: Mientras que por un lado destraban el asunto de 
Pachuca respecto a la candidatura de la alianza Hidalgo nos Une, por el otro, el PAN y el PRD se ―jalonean‖ los 

aspirantes, caso concreto: en el municipio de Almoloya. En las oficinas del PRD estatal, Gerardo López, ex precandidato 

del PAN a la presidencia municipal de Almoloya, anunció su decisión de renunciar a las filas del blanquiazul; la razón – 
dijo – ―la imposición en las posiciones de la planilla‖. Con este acto, el PRD, al admitir el registro de Gerardo López como 

candidato a la alcaldía del municipio de Almoloya, deja acéfala la planilla del PAN, a pesar de que en este lugar se había 
pactado una alianza de facto, de acuerdo con el ex panista. ―El presidente del partido en el municipio, Lorenzo Lozada, 

no cumplió con lo acordado, desafortunadamente de manera arbitraria metió los documentos de su esposa para el cargo 

de regidora‖, argumentó el molesto aspirante. Asimismo, expresó que aprovecharon su ausencia para formar la planilla, 
sin permitirle dar una opinión al respecto; situación que lo llevó a renunciar al PAN para sumarse a las filas del PRD. ―Se 

rompe la alianza, y nos vamos a registrar en el PRD, vamos a ganar‖, advirtió el ex panista. ―Invitamos al presidente del 
PAN municipal a que renunciara su esposa a la aspiración de regidora, y respondió que así sería; sin embargo, después 

fuimos informados que no se modificaría la planilla, y que le hiciéramos como quisiéramos‖. Abundó al señalar los 
motivos de su retiro del blanquiazul. Indicó que su decisión además es para evitar que unas cuantas familias se 

beneficien con los puestos municipales, entre ellas la familia Martínez, Hernández y Flores. Por su parte, Marco Antonio 

Rico Mercado, vocero del PRD, aseguró que quedaron destrabadas las negociaciones en el municipio de Pachuca, donde 
encabezará la alianza la panista Gloria Romero; y queda pendiente el resultado en Ixmiquilpan. (Verónica Ángeles, 

pág.3) 
Síntesis-Precandidato de Almoloya se va del PNA (Jaime Arenalde, pág.3)  

El Reloj-Apoyan que tricolor impulse a ciudadano para la Alcaldía: ―Las alianzas son buenas cuando el objetivo 

es mejorar la calidad de vida de los ciudadanos, pero cuando es la lucha de poder por el poder mismo, no funcionan; ni 
hoy, ni mañana ni después‖, afirmó Porfirio Moreno Jiménez, ex candidato independiente a la gubernatura del estado. Lo 

anterior luego de celebrar que un partido como el Revolucionario Institucional (PRI) apoyará a Eleazar García, aspirante 
ciudadano, para llegar a la Presidencia de Pachuca. Con esta acción -dijo- se demuestra que el PRI ―ha dejado prácticas 

añejas: el dedazo, la imposición, el amiguismo, el compadrazgo‖, para abrir el espacio a la ciudadanía y que sean 

personas emanadas de la sociedad quienes los gobiernen. ―Me demuestra que es un partido renovado y de reformas, con 
lo que Hidalgo, especialmente Pachuca se convierte en un ejemplo nacional dando el primer paso para que sea la propia 

ciudadanía quien ofrezca soluciones para salir de tanta calamidad.‖ Aseguró que con la decisión del PRI de llevar como 
abanderado a Eleazar García, se llevará a las urnas al 72% de la población que elección tras elección prefiere no acudir, 

cansada de los políticos y los partidos políticos‖. Si bien, reconoció, llevar a un ciudadano como candidato puede 

representar un ―riesgo‖ para el PRI, se ufanó que así sea, pues se abren más puertas para las personas que no participan 
en la política, y sin embargo, tienen experiencia. ―Es un riesgo estudiado y ellos deben asimilarlo. Es lo que se pretende 

un ciudadano conocedor de las necesidades de la mayorías, con rectitud y cero corrupción‖. (Verónica Ángeles, pág.3)  

El Reloj- PAN-PRD, “asalto en despoblado”: Burdo ejemplo democrático, fue el que transmitieron una vez más, las 
dirigencias de los Partidos Acción Nacional y del Sol Azteca, al imponer a Gloria Romero León, como la abanderada de 

Hidalgo nos Une a la Alcaldía de Pachuca. Tras una ola de calumnias y difamaciones en su contra, el reconocido 
profesionista Natividad Castrejón, decidió públicamente, abandonar la coalición conformada por PAN y PRD. Castrejón, 

quien en diversos momentos logró encauzar y hacer entrar en razón a las tribus perredistas, hoy se aleja de la contienda, 
no sin antes manifestar una enérgica postura, como respuesta a los agravios en su contra, por parte de la ―fraternidad‖ 

blanquiazul, que con mentiras, apuesta por una patria ordenada y generosa. La primera ―puñalada trapera‖ contra 

Natividad, salió de Juan Carlos Robles, líder local de los panistas y aspirante a regidor en el ayuntamiento próximo. 
Robles, sin presentar prueba alguna, intentó una campaña en diferentes medios contra el maestro en psicología, cuando 

apenas iniciaba el proceso interno de selección en los partidos que conforman Hidalgo nos Une. Lo mismo hizo la panista 
Bertha Xóchitl Gálvez, quién como es su estilo, pronunció una serie de calumnias contra Castrejón, ante la presencia de 
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Gustavo Madero, presidente nacional de ―su‖ partido. Conforme los días transcurrían y en medio de una ―guerra sucia‖, 

Gloria Romero León, habría incurrido en presuntos delitos electorales, al presentar en dos ocasiones, los resultados de 

encuestas ―fantasma‖, que supuestamente le favorecían ante la opinión ciudadana. Natividad, en su comunicado de 
―despedida‖, argumenta claramente, sobre bases técnico-jurídicas, que las supuestas encuestadoras que le hicieron el 

trabajo a Romero León no aparecen por ninguna parte y lo peor de todo, es que jamás fueron registradas ante el 
Instituto Estatal Electoral para desarrollar tales sondeos. Cifras torpes como un 75 contra el 25 por ciento, o el 44 contra 

11, fueron las ―ilusiones mentales‖, con las que se pretendió hacer creer a la opinión pública que la candidata del PAN 

superaba de forma contundente al abanderado perredista. Luego vino el circo que involucró a PARAMETRÍA, donde el 
resultado de la encuesta se convirtió en una farsa que prácticamente nadie creyó. Así las cosas, Romero León asumirá 

formalmente y sin legitimidad la candidatura de la alianza conformada por el PAN y PRD, digamos que en condiciones de 
―espuria‖; hecho que bien aplica a lo expresado por el líder moral del Sol Azteca Andrés Manuel López Obrador, cuando 

denunció el robo de la elección que consideraba ganada. Esta ocasión, a quién ―robaron‖ fue a Natividad y por segunda 
vez a la militancia perredista. Y sin embargo, pienso que lo peor está por venir, pues la ―guerra sucia‖ apenas comenzó. 

(Edmundo Pineda, pág.9)  

Síntesis- Galland da su voto a Gloria: Guillermo Galland reiteró su apoyo ―irrestricto e incondicional‖ a Gloria Romero 
a la candidatura de Pachuca, aunque para tal efecto, negó que haya sufrido algún tipo de presión por parte d la 

dirigencia de su partido, ya que en un principió apoyo a un candidato diferente al de su militancia. En virtud de las 

publicaciones que se dieron a raíz del proceso interno de selección de candidatos a la alcaldía de Pachuca por la coalición 
Hidalgo nos Une, que se dio entre los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática, es que Galland Guerrero 

convocó a los medios de comunicación para ―aclarar las interpretaciones‖ que se le dieron al hecho de que manifestara 
su apoyo a Natividad Castrejón, candidato del partido aliancista y quién ya renuncia a la postulación. En escrito que leyó 

textualmente, el síndico procurador jurídico capitalino señaló ―es de esperarse que las autoridades partidarias oficialicen 
el resultado a favor de la licenciada Gloria Romero, a quien le reitero mi apoyo total a ese gran proyecto de participación 

electoral en la alianza con el PRD que tiene hoy en día el Partido Acción Nacional‖. (Rosa Meneses, pág.2)  

Síntesis-Perredistas de Omitlán piden romper alianza: Perredistas de Omitlán se presentaron ante la dirigencia 
estatal de este instituto político para pedir que se disuelva la alianza con el Partido Acción Nacional en ese lugar, al 

asegurar que en ese municipio se impuso al abanderado del albiazul para la candidatura de la alianza, lo que ocasiono 

que el abanderado del PRD,  se pasara al PRI. Los inconformes encabezados por Domingo Agustín Hernández, 
manifestaron que el rechazo es total de los 20 consejeros, por lo que no descartaron que se trate de una estrategia que 

han adoptado los dirigentes locales y del estado de Acción Nacional ya que en su caso y como ha ocurrido en otros 
municipios, también han realizado cambios para imponer a sus allegados. ―En el caso de Omitlán todo lo hicieron no en la 

oficina del PRD sino en una casa particular donde el PRD apoyó a un candidato que es atractivo para el pueblo y se 
considero en un 90 por ciento que ya se tenía el triunfo, pero resulta que hicieron una cita para que quedara como titular 

el candidato del PAN en lugar de Martín Borbolla‖. Manifestaron que por lo anterior su intención de solicitar audiencia en 

la dirigencia estatal del PRD es para romper de manera definitiva Hidalgo nos Une en Omitlán, ya que rechazan la forma 
en que el PAN pretende imponer a sus personajes. De tener respuesta a favor, tendrán que buscar a un nuevo candidato 

ya que el anterior se sumó al PRI. (Jaime Arenalde, pág.3)  

Síntesis-Dirigencia nacional del PT definirá el caso Pachuca: Luego de presentado el registro de Ana Díaz Cortés, 
como precandidata del Partido del Trabajo a la presidencia municipal de la capital del estado, el dirigente estatal de ese 

instituto político Mariano Torres, aseguró que ante el interés de al menos cinco personas para el cargo, la elección del 
candidato será atraída por la dirigencia nacional de ese partido. Poco antes de dichas declaraciones ante la sede estatal 

del PT, se presentaron Día Cortés y el líder estatal del Concejo Ciudadano Democrático Indigenista, Petronilo Ponce, para 

presentar el registro de la primera y advertir que en caso de que no sea tomada en cuenta su propuesta, presentarán su 
inconformidad ante las diferentes instancias de ese partido que les ofreció la candidatura y que ahora pretenden 

desconocerla. Al presentar documentación ante el dirigente estatal del PT, Mariano Torres, y el Comisionado Nacional de 
es partido, Arturo Aparicio, el dirigente petista manifestó que ante el panorama inédito que se presenta en su partido, de 

contar con cinco aspirantes, había la posibilidad de que la situación se decida en la dirección nacional. ―Tenemos que 
basarnos en los estatutos y conforme a ello buscar ese equilibrio donde haya los acuerdos como en este caso en 

Pachuca, dada la importancia y la relevancia que tiene por ser la capital del estado, se ha dejado en claro que el caso 

puede ser traído por la dirección nacional‖. Mariano Torres, manifestó que será en la sede nacional donde se revisen las 
propuestas de cada uno de los cinco aspirantes para que a más tardar este día los integrantes de la Comisión Política 

Electoral Nacional se determine la situación en Pachuca. ( Jaime Arenalde, pág.3)  
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Uno más uno-Inicia capacitación "Blindaje Electoral": El día de ayer inicio la capacitación "Blindaje Electoral 

2011", que organiza la Procuraduría General de Justicia del Estado a través de la Subprocuraduría de Asuntos Electorales. 

La ciudad de Actopan fue escenario para reunir a José Luis Lima Morales, titular de la Subprocuraduría de Asuntos 
Electorales, y a los presidentes municipales de Actopan, El Arenal, Francisco I. Madero y Santiago de Anaya. Este curso 

tiene por objetivo impulsar la participación de la sociedad hidalguense, partidos políticos, organismos públicos y privados 
en la tarea de información y divulgación a cerca de la prevención, investigación y persecución de los delitos electorales. 

En su participación, José Luis Lima Morales subrayó que con este programa, se han puesto en marcha esquemas de 
coordinación permanentes, que facilitan la denuncia de aquellos actos que puedan constituir responsabilidad 

administrativa o delito electoral. Enfatizó que el gobierno de Hidalgo. a través de la Procuraduría del estado y la 

Subprocuraduría de Asuntos Electorales, asume la responsabilidad de garantizar que a ninguna persona se le condicione 
la entrega de servicios o bienes públicos a los que tiene legítimo derecho, exigiéndole o aun sugiriéndole tomar 

determinada posición política-electoral. El titular de la dependencia comentó que se visitarán las cabeceras de los distritos 
electorales, para poder aglutinar a la totalidad de los municipios de la entidad. Indicó que con esto, se espera que en 

cada sede se tenga una asistencia de 200 personas, para que al final se pueda cumplir la meta que se han planteado. 

Para reforzar las actividades de esta dependencia, dijo que se entregarán trípticos con la información suficiente que 
garantice que los presentes se vayan perfectamente informados acerca del Blindaje Electoral, así como las acciones u 

omisiones en que los ciudadanos pueden caer y que se pueden tipificar como delitos electorales. "Para la 
Subprocuraduría de Asuntos Electorales resulta de la mayor importancia que los diferentes actores de nuestra comunidad 

conozcan los actos que atentan contra el derecho de toda persona de sufragar, conozcan cuáles son los actos que 
atentan contra el cumplimiento de los fines electorales", acotó. Lima Morales destacó por último que reviste de mayor 

importancia que la sociedad hidalguense tenga la certeza de que esta institución asegura que en su actuar salvaguarda el 

fin último del proceso electoral, que es la fiel expresión del ciudadano". (Redacción, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Pemex busca evitar el pago de impuestos: Petróleos Mexicanos (Pemex) interpuso un recurso legal en 

contra de los municipios de Tlaxcoapan, Tula y Atitalaquia para evitar pagar el predial de las 700 hectáreas donde 
construirán la refinería Bicentenario, informó el secretario de Gobierno de Hidalgo, Fernando Moctezuma Pereda. De 

acuerdo con el funcionario, el Poder Ejecutivo de la entidad apoyará a los municipios e intervendrá si los ayuntamientos 

así lo solicitan.  ―Es lo que se ha venido realizando, parece que el propio Pemex, inclusive, ya emprendió una demanda 
en contra algunos de los municipios, lo que nosotros vamos a hacer es darle seguimiento puntual a la propia autonomía 

municipal, en este entendido, vamos a intervenir si así lo requieren algunos municipios‖. Según el encargado de la 
política interna hidalguense, ―nosotros estamos pendientes del procedimiento, le hemos dado seguimiento al asunto, 

vamos con los tiempos marcados y no vamos a especular de algo que todavía no acontece‖.  En la administración de 
Miguel Ángel Osorio Chong el gobierno estatal amago con demandar a Petróleos Mexicanos si no cumplía con lo 

prometido. En ese sentido, el secretario de Gobierno manifestó que esperan los tiempos marcados por Pemex. ―Vamos a 

esperar que se venzan los plazos como lo establecieron en un evento público en Hidalgo, vamos a ser muy cuidadosos, 
daremos puntual seguimiento y señalaremos abiertamente en caso de que no cumplan, la falta de compromiso de 

Pemex‖.  Así que Petróleos Mexicanos podría emprender una demanda en contra de los municipios hidalguenses para 
evitar pagar el predial y otros impuestos de las 700 hectáreas que fueron donadas por el gobierno estatal para la 

supuesta edificación de un nuevo complejo petroquímico en el país. Además que Pemex evita pagar impuestos, a casi 

dos años de que los más de 300 ejidatarios de la región Tula-Tepeji vendieran parte de sus terrenos, la mayoría de la 
población de los 13 municipios a los cuales llegarían miles de empleos, dejó de creer en las autoridades y perdió la 

esperanza de que Pemex edifique el complejo petroquímico. En julio de 2009, el gobierno de Hidalgo encabezado por 
Miguel Ángel Osorio Chong llegó a un acuerdo para que los 300 propietarios del polígono que circunda los municipios de 

Atitalaquia, Tula y Tlaxcoapan cedieran por un precio de 150 pesos cada metro cuadrado, las tierras elegidas por 

Petróleos Mexicanos para edificar el llamado proyecto del sexenio de Felipe Calderón en materia energética. Después de 
meses de espera y con año y medio de retraso en la construcción del proyecto, las tierras están ―desoladas, secas y 

abandonadas‖, señala Genaro, uno de los cientos de ejidatarios que decidió vender sus tierras al gobierno estatal. Al lado 
de la carretera, en lo que alguna vez fueron sus tierras, el ejidatario recuerda que a principios de 2009 todavía logró la 

cosecha de fríjol y alfalfa, para lo cual hizo un gasto de tres mil pesos para el riego de sus terrenos y ahora ni siquiera 
pueda pisar lo que alguna vez fue suyo, pues Petróleos Mexicanos les prohíbe pastorear a sus animales en la zona y 

regar la tierra.  Arranca construcción de barda••• Edgar Espínola Licona, presidente de la Cámara Mexicana de la 
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Industria de la Construcción, indicó que tiene información de que ya comenzaron las obras de la barda de la refinería 

Bicentenario, aunque en el futuro exigirán a Pemex que contrate a empresas hidalguenses para próximas licitaciones en 

lo que sí serán las instalaciones de la Bicentenario. ―Creo que sí, fue una molestia, un enojo que tuvimos los empresarios 
de a construcción hidalguense. No pudimos revertir el fallo que dio Pemex a favor de una empresa tamaulipeca, que por 

ahí escuche que hubo incluso algunos problemas en su inicio por no pagarles a los obreros de la construcción‖, expresó 
el líder de los constructores en Hidalgo. Espínola Licona agregó que ya están en pláticas con la paraestatal para que en 

las próximas licitaciones se dé preferencia a las empresas hidalguenses, siempre respetando las normas sobre contratos 

de obra pública.  ―Estamos platicando con personal y directivos de Pemex para que la siguientes licitaciones que se 
pudieran dar, la platicarían con nosotros para ver la capacidad que tenemos y llegar a un acuerdo que pudiera hacer que 

los siguientes contratos sean beneficiadas empresas de esta Cámara, todo dentro de la ley‖. (Ángel Cabrera, página 
06) 

Milenio-Gastan sólo 90 millones, de 3 mil, en la refinería: Petróleos Mexicanos sólo ha gastado un estimado de 90 

millones de pesos en la realización de la refinería Bicentenario, casi a mitad del año, a la empresa paraestatal le faltan 
por utilizar más de tres mil millones de pesos en el proyecto. De acuerdo con el documento del fallo de la licitación, las 

empresas hidalguenses PIRAM y Constructores Civiles de Hidalgo fueron desechadas a causa de que no cumplieron con 
las razones técnicas solicitadas por Pemex junto a otros cinco corporativos de los cuales Pemex consideró que no 

contaban con la solvencia tecnológica para desarrollar el bardeado de 700 hectáreas en Tula. La barda perimetral de 14 

kilómetros costará 90 millones 522 mil 292 pesos, según el presupuesto de Pemex, cuentan con tres mil millones de 
pesos para avanzar el proyecto de un nuevo complejo petroquímico en Hidalgo.  Mientras los hidalguenses, según la 

Secretaría de Finanzas de la entidad, pagan 20 millones de pesos al mes sólo por concepto de intereses derivados del 
préstamo adquirido con Banamex y previsto a liquidarse en 12 años, en 2010 Pemex subejerció 4 mil 974 de los 5 mil 7 

millones asignados para el proyecto. A principios de 2009, Pemex dio a conocer el Proyecto de Inversión para una nueva 
refinería, en el cual tenía planeado erogar en 2010, 5 mil 752 millones de pesos; 2011, 12 mil 665 millones; 2012, 32 mil 

828 millones; 2013, 32 mil 248 millones; 2014, 31 mil 509 millones y 2015, 12 mil 559 millones. El plan original preveía 

que en 2009 se iniciarían los trabajos., lo cual no ocurrió y a mediados de 2011 apenas iniciaron con el bardeado de la 
obra.  Sobre el tema de la nueva refinería, el secretario de Planeación y Desarrollo, Alberto Meléndez Apodaca, señaló 

que continuarán con el denominado plan maestro que condesan los planes para los próximos 50 años en la región.  ―La 
responsabilidad es darle continuidad a un esfuerzo que me parece muy viable y muy válido para seguir trabajando en ese 

contexto‖. Además, se han realizado reuniones con los presidentes municipales de la región de Tula para hacer la 

presentación del plan. ―El plan maestro debe convertirse en el eje rector de las acciones a tomar para cuando llegue el 
complejo petroquímico a tierras hidalguenses‖.  (Ángel Cabrera, página 07) 

Milenio-Iglesia pide salir a votar por “buenos candidatos”: La Iglesia Católica inició su campaña para llamar a la 
población hidalguense a votar para elegir a sus 84 presidentes municipales el próximo 3 de julio. Desde el púlpito, los 

párrocos de todos los templos del estado convocarán a los feligreses a acudir a las urnas a ejercer su derecho de elegir a 

sus gobernantes y a decidirse por un candidato con ―auténtica calidad humana y sentido moral: preparado, honrado y 
trabajador‖. La Provincia Eclesiástica de Hidalgo emitió un comunicado firmado por los tres obispados que la componen: 

monseñor Domingo Días Martínez, arzobispo de la Arquidiócesis de Tulancingo; monseñor Juan Pedro Juárez Meléndez, 
obispo de la Diócesis de Tula; y monseñor Salvador Rangel Mendoza, obispo de la Diócesis de Huejutla. Al igual que en el 

proceso electoral año anterior, en el texto se hace la invitación a la ciudadanía para que acuda a votar y hace diversos 

exhortos a candidatos y partidos. La instrucción es que este llamado se reproduzca en los sermones pronunciados en 
cada parroquia de la entidad. El vocero de la Arquidiócesis de Tulancingo en Pachuca y párroco de la iglesia del Espíritu 

Santo, Luís Romero Velázquez, explicó que la Iglesia Católica está preocupada por los altos niveles de abstencionismo, 
por lo que buscan fomentar el voto razonado. Enfatizó que no tienen ninguna preferencia partidista ni se inclinan por 

ningún candidato en particular. ―Nosotros tenemos que promover la democracia. No nos metemos en política ni con 

ningún partido, ni el colorado, ni el amarillo, ni el azul, ni el pinto, ninguno; a nosotros lo que nos interesa es promover la 
democracia. No nos estaremos metiendo con ningún partido o candidato‖, sostuvo. ―Evitar el abstencionismo es la 

intención. Nos preocupa la indiferencia, si queremos una verdadera democracia tenemos que también nosotros aportar; 
un buen cristiano tiene que ser un buen ciudadano, que tiene una obligación democrática. No estamos diciendo, éste es 

el bueno o éste es el malo, nosotros no estamos haciendo política, sólo promoviendo la democracia‖, refirió. En el 
comunicado se recomienda ejercer el voto por un ―ciudadano o ciudadana con una auténtica calidad humana y sentido 

moral: preparado, honrado y trabajador, cuya tarea será promover y cuidar los derechos de las personas que integran su 

municipio‖.  Se exhorta apoyar a los aspirantes que propongan: ―cuidar y respetar la vida desde que inicia hasta que 
termina, velar por la unidad y dignidad de la familia, defender la paz social, velando por la seguridad de los ciudadanos, 

fomentar la educación, procurar fuentes de trabajo, respetar y cuidar la libertad religiosa, cuidar y administrar los bienes 
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que son de todos, impulsar la unidad y solidaridad, vigilar la correcta recaudación de la hacienda pública, promover 

mejores vías y medios de comunicación, lograr el bienestar de todos promoviendo los servicios públicos, exigir a los 

ciudadanos, sin excepción, cumplir con sus obligaciones y velar por la cultura y tradiciones de nuestras diferentes etnias‖.  
―Invitamos a los candidatos y candidatas a presidente municipal, a que con autenticidad moral presenten una propuesta 

de trabajo que responda a las urgencias y necesidades sentidas por el pueblo y realicen a conciencia un análisis veraz de 
la realidad social municipal, asumiendo un compromiso de gobierno realista, en el tiempo determinado y con los debidos 

presupuestos aprobados y manejados honestamente en beneficio de los más necesitados.  Compra de votos••• En su 

convocatoria a sufragar, la Provincia Eclesiástica de Hidalgo, rechazó la compra del voto. Mediante la parábola bíblica del 
―Plato de lentejas‖ (Génesis 25, 29-34), en la que un hombre vende a su primogénita a cambio de comida, llaman a 

defender el voto razonado y a rechazar cualquier prebenda. ―Les invitamos a que en un ejercicio de democracia limpia y 
sana, razonen su voto antes de depositarlo en las urnas para no permitir que otros decidan por nosotros. Defiendan su 

voto y tengan cuidado con el ―plato de lentejas‖ que les puedan ofrecer‖. ―Exhortamos a toda persona de buena voluntad 
a elegir a quien crea que logrará mejor, para bien de todos, esta responsabilidad, recordándoles que quien asiste a emitir 

su voto está colaborando al proyecto de Dios en orden a elegir autoridades legítimas que, en verdad y justicia, trabajen 

por el bien común‖. Una vez terminados los comicios, la Iglesia Católica pide a candidatos y partidos a asumir y respetar 
los resultados y evitar confrontaciones que puedan generar un clima de violencia, a los votantes pide no dividirse por los 

resultados y velar porque las propuestas se hagan realidad. (Gustavo Godínez, página 08) 

Milenio-Jorge Rojo golpea a un juez por estar en desacuerdo con su decisión en torneo charro: El 
coordinador de la bancada de los diputados priistas hidalguenses en el Congreso de la Unión, Jorge Rojo García de Alba 

protagonizó un altercado durante la última competencia de la Asociación de Charros del Estado de Hidalgo, el viernes 
pasado en Pachuca. De acuerdo con versiones de testigos, el legislador priista y ex secretario de Agricultura de Hidalgo 

se molestó por la calificación emitida al equipo de Huichapan -al cual pertenece-, por lo cual reclamó al juez airadamente 
y de forma posterior le dio un golpe en el pecho. En la suerte de jinetes de yegua, cayó el jinete de la Asociación de 

Charros de Huichapan y los jueces la calificaron con cero, después, el equipo protestó y pidieron ver el video, al subir al 

palco de jueces, Jorge Rojo le dio un golpe a Alfredo Pérez y por presión a su agresión y en contra del reglamento le 
dieron la calificación, siendo que no contaba la suerte, de acuerdo al video que repetidas ocasiones se revisó. Joaquín 

Montaño Mora, encargado de relaciones públicas de la Unión de Asociaciones de Charros del Estado de Hidalgo, emitió su 
postura. ―Es un deporte donde hay cierta pasión, la versión es completamente falsa, el señor (Jorge Rojo) subió a aclarar 

una calificación en la cual no estuvo conforme, porque no tenían un monitor ellos para cerciorarse de la suerte en donde 

había duda, entonces ellos bajaron a donde estaba la cámara, pasaron el video y ahí se aclaró todo‖. Además, ―no pasó 
de ahí, no sé quien inventó eso‖, señaló el vocero de los charros.  (redacción, página 11) 

Criterio-Se concentrarán en aeropuerto y tren suburbano: La entidad tiene 29 municipios metropolitanos que son 
básicos para el Edomex y el Distrito Federal. Visión regional y desarrollo metropolitano son los temas que la 

administración del gobernador Francisco Olvera abordará todos los días, apuntó el secretario de Planeación y Desarrollo 

regional, Alberto Meléndez Apodaca. En entrevista exclusiva con Criterio, el funcionario aseveró que en la entrante 
gestión se privilegiarán proyectos de gran envergadura, de mucho impacto a nivel estatal e incluso nacional, así como 

programas trascendentales para las regiones. Se trata de ―temas que irán de la mano, esa la visión del gobernador‖, con 
el interés de poder incidir en el equilibro y crecimiento de las regiones, donde haya una agenda municipalista de 

desarrollo, respetando la autonomía de los ayuntamientos. Tras observar que, por su desarrollo y crecimiento, el estado 

ya no es el hermano menor de la zona metropolitana, que integra junto con el DF y el Estado de México, Meléndez 
Apodaca expuso que dos de los grandes proyectos a aterrizar son lograr el aeropuerto en el estado y consolidar el 

desarrollo del tren suburbano. El funcionario estatal apuntó que el tema del aeropuerto compete, no sólo al interés de los 
hidalguenses, sino a los mexicanos que usan este medio de transporte, además de los que se verían beneficiados por el 

inmueble. Cuestionado sobre si el proyecto del aeropuerto pudiera estar supeditado con la transición en el poder federal, 

actualmente gobernado por el PAN, señaló que ―cuando eres autoridad, tu visión debe trascender la visión del partido 
que te dio la posibilidad‖. Meléndez afirmó que la visión debe ser amplia y ―ejercer el gobierno para todos, impulsar los 

proyectos que impacten positivamente para que sean una realidad, independientemente de quién los proponga‖. 
Sentenció que, ―si alguien está pensando en otro sentido, está desviando la visión del pueblo, nosotros apostamos a que 

el tema del aeropuerto se dé bajo una perspectiva técnica-logística, apostamos a generar las condiciones propicias para 
esto, pues es un proyecto de gran importancia para el país‖. Sobre el tren suburbano, dijo que será entre septiembre y 

octubre cuando esté listo el proyecto de viabilidad, para, en caso de confirmarse, acceder a fondos metropolitanos que se 

destinen a las tres entidades para su ejecución, pues se trata de una obra con costos millonarios. En este asunto, apuntó, 
las tres entidades discutieron dar continuidad al ramal Cuautitlán-Izcalli, para ampliarlo a Huehuetoca y luego a Tula; 

mientras que el ramal Lechería sería ampliado a Tizayuca y posteriormente a Pachuca. Sobre la instalación de los Comités 
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Regionales de Planeación, apuntó que faltan por instalar seis de éstos. Estimó que el Plan Estatal de Desarrollo pudiera 

estar elaborado para la segunda quincena de junio, aunque por el proceso electoral seguramente se retrasará la 

presentación de éste. Proyectos El secretario de Planeación y Desarrollo Regional dijo que nuevas instancias entrarán en 
operación para el mejor funcionamiento de la dependencia, como el Sistema Estatal de Planeación Democrática.  

También se cumplirá el mandato para crear el Instituto de Estadística y Geografía de la secretaría, para que resuelva la 
clasificación del cúmulo de información que generan las unidades de administración del estado, así como el Sistema 

Estatal de Planeación.  Otra exigencia dentro del esquema de información será el tema de la evaluación, para definir 

cuáles serán los indicadores para evaluar la acción de gobierno, para ―ver si vamos avanzando o necesitamos corregir el 
rumbo―.  Para ello, puntualizó el funcionario estatal, en esta nueva dinámica de gobierno se formará una contraloría que 

supervise la adecuada ejecución y funcionalidad del Plan Estatal de Desarrollo, que está integrada por las ideas de las 
comunidades y sus representantes. (Emmanuel del Rincón, página 04) 

Sol de Hidalgo-La sociedad quiere candidaturas ciudadanas: Pachuca es punta de lanza en el país, al ser 

presentado un auténtico ciudadano como candidato a la Presidencia Municipal para la jornada electoral del próximo 3 de 
julio, lo que se ha buscado para que un gobierno responda al interés e las mayorías. Así lo afirma Porfirio Moreno 

Jiménez, promotor del voto ciudadano en los anteriores comicios para gobernador, tras un encuentro casual con Eleazar 
García Sánchez.  "Al enterarme de que el PRI postuló a un ciudadano, me queda claro que representa un avance para el 

estado de Hidalgo", sostiene. Después de darse ambos un cordial saludo en la calle, Moreno Jiménez, quien intentó 

postularse como candidato ciudadano a gobernador de Hidalgo en 2010, asienta: "Para que un partido lance a un 
candidato ciudadano sobre otros aspirantes con militancia, es un riesgo estudiado y asimilado. Hoy vemos que todos 

mostraron madurez". Consciente que en el edificio del bulevar Luis Donaldo Colosio hubo congruencia entre el decir y el 
hacer, en el sentido de que en sus postulaciones no habría amiguismo o compadrazgo, y menos dedazo, Moreno Jiménez 

expresa: "Estoy seguro que ese 72 por ciento de ciudadanos que exige sean los ciudadanos los que gobiernen, acudirá a 
las urnas y Pachuca avanzará más". En breve plática, subraya que la propuesta de candidaturas ciudadanas ya se aprobó 

en el Senado de la República y ahora está en estudio para su discusión, y posteriormente votación, en la Cámara de 

diputados federal. Afirma que la postulación de ciudadanos a un cargo de elección popular, "es un riesgo que lejos de 
poner a los partidos en contra, los va a reconciliar con los ciudadanos, que es lo que se pretende". Por lo anterior, estima 

que Pachuca empieza con el pie derecho la próxima contienda electoral municipal, porque en el ámbito nacional es el 
municipio donde por primera ocasión es postulado un candidato ciudadano, "y estoy seguro que los ojos del país estarán 

puestos en él". Porfirio Moreno considera que este tipo de candidaturas garantiza un gobierno que atenderá los 

compromisos de las mayorías, sin descalificar a los partidos porque institucionalmente están hechos del interés 
ciudadano. También estima que la postulación de un candidato ciudadano demuestra que los partidos se renuevan y 

reforman, situaciones que requiere el país. Finalmente, subraya que aunque para muchos "fue sorprendente esta 
decisión de un partido, también resultó atinada, porque lo mejor que nos puede pasar es un gobierno ciudadano". 

(redacción, Ojo Política) 

Criterio-Gobernadores solicitan crear fondo especial: El gobernador Francisco Olvera Ruiz y sus homólogos de los 
estados Veracruz, Tamaulipas, Tabasco, Nuevo León, Coahuila, Yucatán y Quintana Roo, propusieron crear un fondo 

propio de la materia al interior de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), para así dar respuesta oportuna y 
eficiente a las entidades que sufran daños por desastres naturales. Este fondo de ayuda, dijo el veracruzano Javier 

Duarte, serviría para ―agilizar‖ la entrega de recursos para entidades afectadas por desastres naturales, como los 

huracanes y lluvias. Reunidos en el municipio Boca del Río, los mandatarios de las siete entidades federativas, y 
representantes de siete más, acordaron presentar esta propuesta en la siguiente reunión plenaria de este organismo a 

celebrarse el 26 y 27 de mayo en Monterrey, Nuevo León. El gobernador de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa, en su 
carácter de presidente de esta comisión, señaló que esta alternativa representa una manera más eficiente en la 

aplicación de los recursos públicos, para la reconstrucción de zonas afectadas por contingencias y desastres naturales. 

―Se trata de un esquema más eficiente, ordenado y rápido, blindado por los principios de transparencia y rendición de 
cuentas, en la aplicación de los recursos públicos destinados a la reconstrucción‖, aseguró. (Agencias, página 05) 

La Crónica de Hoy-Presentará Olvera informe de siete meses, revela Meléndez: Expondrá de forma obligatoria 
el gobernador Francisco Olvera, en septiembre, un primer informe de actividades de sus primeros siete meses al frente 

de la administración estatal, anunció el secretario de Planeación y Desarrollo Regional, Alberto Meléndez Apodaca. Por 

ajuste de la Ley de Administración Pública Gubernamental, concretado por el Congreso local, el mandatario hidalguense 
debe cumplir con el precepto constitucional, por ello no contempla un resumen de los primeros 100 días de gobierno. 

Meléndez Apodaca expuso que para ello debe evaluarse ésta propuesta, pero hasta ahora no hay nada definido y sólo 
contempla el informe de siete meses. Manifestó igualmente que las coordinaciones regionales serán reestructuradas 
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durante la presente gestión, ya que son áreas de apoyo administrativas, que requieren modificaciones. Además de las 

nuevas responsabilidades que tendrán a partir de esta administración, ya que son un vínculo con  cada una de las 

dependencias estatales. ―Con la reestructuración se pretende configurar ésta área, porque tienen una responsabilidad en 
el desarrollo de las comunidades y deben trabajar de forma paralela‖. Con las reformas a la Administración Pública 

Gubernamental se prevé también cambiar de nombre a las coordinaciones regionales. En otro orden de ideas, indicó que 
el Plan Estatal de Desarrollo podría presentarse el próximo 15 de julio por parte del gobernador Olvera Ruiz. Más 

adelante se continuarán construyendo los proyectos de planeación, así como los programas institucionales de cada una 

de las partes que integran el gobierno estatal, con base en el planteamiento que realiza el mandatario, anticipó. En 
materia local, reiteró, proyecta aplicar un desarrollo regional en donde se equilibren las distintas zonas de Hidalgo, que 

genere beneficios reales a la población y se refleje en los temas económicos y sociales. Subrayó que en el mes de 
octubre de este año se concluirán estos programas que forman parte de las acciones que se ejecutarán en cada una de 

las regiones e instancias gubernamentales. ―Aún faltan por instalar seis comités del Coplader, mientras tanto se continúa 
recibiendo la información que es necesaria para los planteamientos ante la sociedad hidalguense‖. Considero que estas 

áreas son el eslabón más frágil, ya que tienen una dinámica intensa, que deben evaluar las  diversas obras, acciones y 

los presupuestos que son ejercidos. Por ello el interés del gobernador Francisco Olvera de estar presente en la instalación 
de los comités regionales, ya que se presenta la agenda de trabajo y se analiza el propio plan de desarrollo en la entidad.  

(Alberto Quintana, pág. 03) 

El Independiente-Iglesia católica invita a sus fieles a votar en comicios municipales: En vísperas de las 
elecciones de presidentes municipales, la provincia eclesiástica de Hidalgo, conformada por las arquidiócesis de 

Tulancingo, Tula y Huejutla, pidió a la ciudadanía votar el próximo 3 de julio para terminar con el abstencionismo que 
alcanza el 53 por ciento en la entidad. "Ya es tiempo de que todos salgamos a votar y no sólo el 47 por ciento estimado, 

no olvidando que el abstencionismo propiciado por desilusión o frustración contribuye a un retroceso democrático en 
perjuicio de nuestros pueblos", señaló. La Iglesia demandó a candidatos respetar los resultados "legítimos" de la votación 

de alcaldes y a partidos políticos evitar confrontaciones que generen un clima de violencia poselectoral. A ciudadanos les 

aconsejó denunciar ante autoridades anomalías que puedan presentarse durante el proceso electoral y no hacerse 
cómplices. La carta es firmada por el arzobispo de Tulancingo Domingo Díaz Martínez y los obispos de las diócesis de 

Tula y Huejutla, Juan Pedro Juárez Meléndez y Salvador Rangel Mendoza quienes afirmaron que "toda autoridad 
legítimamente constituida viene de Dios". El objetivo del escrito, que en anteriores procesos electorales ha sido leído por 

sacerdotes cuando celebran misa, es "presentar a la comunidad fiel y a toda persona de buena voluntad algunos 

elementos que puedan ayudarles para que ejerzan su derecho a votar libre y razonablemente". Además, el magisterio 
social de la iglesia pidió a los sacerdotes "no hacer política de partido". Iglesia pide defender voto Previo a renovar 

ayuntamientos, los obispos alentaron a "toda persona de buena voluntad a elegir a quien crea que logrará mejor, para 
bien de todos, esta responsabilidad". "Les invitamos a que en un ejercicio de democracia limpia y sana, razonen su voto 

antes de depositarlo en las urnas para no permitir que otros decidan por nosotros. Defiendan su voto y tengan cuidado 

con el plato de lentejas, que les puedan ofrecer", señalaron obispos. Exigen transparencia De acuerdo con el escrito, la 
provincia eclesiástica demandó a candidatos presentar "una propuesta de trabajo que responda a las urgencias y 

necesidades sentidas por el pueblo", con tal de garantizar un "gobierno realista". Quienes ganen en las urnas, agregó, 
deberán manejar el presupuesto de los municipios honestamente, rendir cuentas de su gestión y cumplir con la 

transparencia de los cargos públicos. (Víctor Valera, pág. 07) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-DIF Pachuca incorpora a representantes vecinales: Con la incorporación de dos nuevas representantes de 

área del DIF municipal, José Luis Osorio Piña, presidente del Sistema DIF Pachuca, se reunió con este grupo de apoyo 

para evaluar las actividades de mayo, las cuales calificaron como exitosas. Osorio Piña señaló el compromiso de las 
representantes de área no sólo el último mes, sino en general, porque gracias a ellas las personas pueden acceder a los 

diversos servicios asistenciales con los cuales cuenta el DIF municipal. ―La labor y compromiso de esta institución es 
permanente, por lo tanto los trabajos continuarán su cauce pues la asistencia social no es un tema que se pueda 

detener‖, comentó el encargado del DIF en Pachuca. También aprovechó la reunión para agradecer de manera personal 

a cada una de las representantes su apoyo y trabajo en las festividades del Día del Niño y durante los actos alusivos por 
el 10 de Mayo pasado. ―La mejor manera de llevar las acciones y programas que tiene el DIF Pachuca es mediante todas 

ustedes, son nuestros ojos y nuestra voz en las colonias y barrios, agradezco su trabajo incansable y espero que este año 
que comienza sea de trabajo y labor constante en beneficio de todos‖, agregó Osorio Piña. Además, dio la bienvenida a 

las nuevas representantes vecinales ante el DIF, quienes fueron escogidas por los habitantes de su colonia por su gran 
labor social y ahora tendrán mayor responsabilidad dentro del Barrio de la Nueva Estrella, uno de los más beneficiados 
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por los programas del DIF. (Alejandro Suárez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

El Reforma-Usan lema de Elba contra Madero: El dirigente del tricolor, Humberto Moreira, revivió ayer el lema 

utilizado por la lideresa magisterial, Elba Esther Gordillo, contra el candidato presidencial priista en 2006, Roberto 
Madrazo. El coahuilense adaptó la frase "¿Tú le crees a Madrazo? Yo tampoco", usada por Gordillo contra el tabasqueño, 

para responder a las acusaciones del presidente del PAN, Gustavo Madero, sobre el dispendio de recursos del tricolor en 

el Estado de México. "¿Tú le crees a Madero? Yo tampoco. ¿Cómo tomar con seriedad esas palabras del presidente del 
PAN, cuando se distinguen por mentir y calumnias? "Por eso digo: ¿tú le crees a Madero? Yo tampoco ¿Tú le crees al 

PAN? Yo tampoco", replicó Moreira. El delegado del CEN tricolor en la entidad, Miguel Ángel Osorio Chong, respondió a 
denuncias del PAN y el PRD sobre los gastos de campaña de Eruviel Ávila. Adelantó que el candidato a la Gubernatura 

mexiquense seguirá usando helicópteros cuando así lo requieran las condiciones de la campaña. Aunque no informó 

sobre los montos que ha gastado el PRI en la renta de aeronaves, el hidalguense negó que paguen 3 mil 500 dólares por 
una hora de vuelo, como lo denunció el abanderado del PRD, Alejandro Encinas. Moreira negó que las alusiones a los 

escándalos de corrupción del ex Gobernador mexiquense Arturo Montiel puedan afectar al aspirante de su partido. El 
dirigente priista se limitó a descalificar al Secretario de Educación, Alonso Lujambio, quien se refirió al ex Mandatario 

mexiquense como "la mayor rata de la historia". (Claudia Guerrero, pág. web) 

Milenio-Creen que IEEM protege imagen de Eruviel Ávila: La coalición que encabeza Alejandro Encinas, Unidos 
Podemos Más, que representa al PRD-PT-Convergencia, propuso que se realicen tres debates entre los candidatos al 

gobierno del Estado de México previos a las elecciones del próximo 3 de julio. Sin embargo, denunció que el Instituto 
Electoral del Estado de México está poniendo trabas para cuidar la imagen de Eruviel Ávila Villegas, candidato de la 

alianza Unidos Por Ti, que representa al PRI-PVEM-Panal. Luis Sánchez Jiménez, coordinador general de la campaña de 

Encinas, indicó que el IEEM está tan cerrado a los debates, que incluso ha puesto trabas, como que se lleven a cabo con 
un esquema muy rígido, para que no haya un debate como tal, como una forma de cuidar a Eruviel. Detalló que la 

convocatoria que se dio a conocer para los debates sólo pretende frenar los debates y por eso los medios de 
comunicación se le están adelantando al órgano electoral de la entidad. ―Nosotros estamos pidiendo tres debates, les 

hicimos una rebaja porque queríamos seis, pero dice Eruviel que no puede, porque pierde tiempo y cosas así, entonces 
les hicimos una rebaja de 50 por ciento‖, indicó. Estamos proponiendo tres debates, el primero el 1, otro el 15 y el último 

el 29 de junio, con seis temas, dos por cada debate, donde tengamos que ver las principales problemáticas que se 

presentan en la entidad: la pobreza, corrupción, inseguridad, el deterioro del medio ambiente, el desarrollo urbano, las 
mujeres y los jóvenes, entre otras cosas, es decir temas relevantes. Esperemos, confió, que acepten, nosotros estamos 

proponiendo tres porque creemos que si se pueden organizar en el Instituto Electoral del Estado de México. Esta semana 
se van a debatir en el IEEM las peticiones de los partidos y definir el número de debates, esperemos que se acepten, 

reiteró. Manifestó que en el debate televisivo de la semana pasada, de acuerdo con las diversas mediciones, sobre todo 

de los medios electrónicos y en diversos blogs, todos prácticamente dieron como ganador a Alejandro Encinas, mientras 
que Eruviel fue el gran perdedor. (Heliodor Cárdenas, página 20) 

Sol de Hidalgo-Moreira también está contra los enconos nacionales: El presidente del Comité Ejecutivo Nacional 

(CEN) del PRI, Humberto Moreira, aceptó, ayer, el llamado presidencial para evitar el encono nacional y las inercias 
partidistas. La unidad del país, dijo, no se logrará descalificando a las instituciones ni asumiendo una posición partidista 

ni electorera que sólo busca la mentira, la calumnia y la difamación. "Se pierde la oportunidad de trabajar como país y 
como Estado mexicano, por culpa de tres o cuatro secretarios que asumen esa posición partidista", afirmó. Lo anterior, 

durante una conferencia, donde estuvo acompañado del ex gobernador Miguel Osorio y el diputado federal hidalguense 
David Penchyna. Ante la difamación y la mentira, aseveró Moreira, se responderá con trabajo. Por su parte, Osorio 

respondió que, en el caso de la campaña a gobernador del Estado de México, no van a llegar al tope de campaña 

establecido legalmente. "Seremos respetuosos de ella. Por supuesto, sabemos que nos están vigilando y que todo 
nuestro actuar va a ser un entorno totalmente en el marco de la Ley Electoral del Estado de México", indicó. Explicó que 

tienen que, por ley, entregar un reporte semanal. Lo estamos haciendo, mencionó, y el instituto será el que dé a conocer 
las cifras. Las acusaciones y datos que dieron a conocer los partidos de oposición, afirmó el delegado especial del CEN 

del PRI en el Estado de México, "son de engaño y manipulación; es otra parte del no hacer de ellos". Informó que su 

candidato, el candidato del PRI, se ha reunido con 250 mil personas directamente. "Al no hacer nada, lo único que les 
queda como camino -y lo ha dicho bien nuestro presidente- son las calumnias, la mentira, los engaños", sostuvo. Miguel 

Osorio anunció que ellos no van a entrar a ese juego. "Lo ha dicho bien Eruviel Ávila, nuestro candidato: A cada 
denostación, una propuesta", concluyó. (redacción, Ojo Política)  
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El Reloj-Urge PRD a designar a consejeros electorales: Agustín Guerrero Castillo del PRD, insistió en la realización 

de un periodo extraordinario de sesiones para designar a los consejeros electorales, al tiempo en que insistió en que no 

permitirán el ―agandalle‖ del PRI que quiere elegir a dos de los tres consejeros. Guerrero Castillo, junto con Leticia 
Quezada, vocera de la bancada del partido del sol azteca, y su compañero Marcelino Méndez advirtieron que si no hay 

cambios en materia electoral, la elección presidencial del próximo año estará en duda. Manifestaron que en el PRI 
quieren tener el control del orden electoral para elecciones del 2012, pero eso no lo permitirán, ―pues ya de por sí el IFE 

está pervertido‖. De ahí que hicieron un llamado al grupo parlamentario del PRI a realizar un periodo extraordinario de 

sesiones en las próximas semanas, a fin de designar a los tres consejeros electorales y aprobar las reformas políticas y 
electorales. La diputada Quezada Contreras destacó que aún hay tiempo para laborar un reforma electoral integral                                                                

en un periodo extraordinario, que garantice que el próximo proceso electoral de 2012 se llevará a cabo en condiciones de 
equidad y confiabilidad por parte del IFE. ―El llamado del grupo parlamentario del PRD es que entremos a una reforma 

electoral integral que garantice que sea equitativa y que estamos todavía a tiempo de poder llevar esta reforma para el 
próximo 2012. En estos momentos, es el PRI el que ha estado trabando una serie de reformas trascendentales en la vida 

social y política de este país, y obviamente hacemos un llamado al PRI a sacar las reformas de la congeladora‖, precisó. 

El legislador Agustín Guerrero subrayó que a partir de hoy comienza la cuenta regresiva para que la Cámara de 
Diputados pueda acordar una reforma en materia electoral. (Yvonne Campos, pág.4 nacional ) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 
Que vaya madruguete del senador Manlio Fabio Beltrones a la canciller Patricia Espinosa. 

El priista presidente del Senado se encontrará hoy con el ministro de Asuntos Exteriores del gobierno de Francia, Alain 

Juppé, para mandar la señal de que ha llegado la hora de la distensión tras la crisis que detonó el caso de la 
secuestradora Florence Cassez. 

La reunión Beltrones-Juppé se dará 24 horas antes del encuentro Espinosa-Juppé. Tal parece que mientras la 
canciller echaba ―goyas‖ en Ciudad Universitaria, el sonorense se despachaba unos moules et frites en un bistro 

parisino… para llegar más temprano. 

Que a pesar de que la profesora Elba Esther Gordillo estaba en el programa del acto de inicio de la prueba Enlace, 
encabezado por el presidente Calderón, se disculpó por no asistir a causa de problemas de salud, al parecer 

relacionados con un tobillo. 

Que el que tampoco llegó fue el procurador del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, quien dejó esperando en el 

Palacio de San Lázaro al presidente de la Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez Marín, para firmar un convenio 
de colaboración. 

No fue por desdén, sino porque los bombazos de la madrugada del lunes y la captura de los lenones del callejón de 
Manzanares alteraron la agenda de Mancera y lo obligaron a posponer su visita al recinto legislativo, hasta ―nuevo 

aviso‖. 

Que los cambios y ajustes en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI llevarán un tiempo y se harán oficiales hasta pasadas 

las elecciones de julio. 

Esto con el fin de evitar más críticas por la integración de ex gobernadores al equipo de Humberto Moreira. 

Que una damnificada directa por las versiones del retiro de la publicidad estática de Alejandro Encinas en las canchas 

de futbol sería su tocaya, la perredista, asambleísta y precandidata al Gobierno del Distrito Federal, Alejandra Barrales. 

Al menos los panistas pensaban preguntarle hoy a Barrales que de dónde sacó el dinero para aparecer en cientos de 

paredes y esquinas promoviendo únicamente su persona. 

A ver si es cierto. (Redacción, pág. 04) 
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Criterio-Elecciones a Debate: El maestro José Muñoz Cota decía que ―El Hombre es su Palabra‖ pues ella lo define y 

califica, asimismo sentenciaba: ―Nadie puede hablar de lo que no conoce‖. Si nos atenemos a estas máximas, entonces 

tendremos que subrayar la importancia que tiene el debate en los procesos electorales. La confrontación de ideas y 
propuestas entre quienes aspiran a un mismo cargo público es fundamental para que los ciudadanos puedan comparar, 

diferenciar y elegir en consecuencia, es un ejercicio básico de la democracia, pero no sólo eso, la trascendencia de los 
debates está acreditada en la historia política. Como se recordará, en 1960 después del debate entre Richard Nixon y 

John F. Kennedy, las tendencias se inclinaron en favor de este último gracias a que en el debate no sólo se confrontaron 

ideas sino también imágenes: quienes escucharon el debate por radio sostuvieron que Nixon había ganado, pero quienes 
lo vieron por televisión (la mayoría) otorgaron su preferencia a Kennedy, quien admitió que ―la televisión fue, más que 

nada, la que cambió el rumbo de las cosas‖, por su parte, Nixon lamentaría ―haber prestado más atención a lo que iba a 
decir y demasiada poca a cómo aparecería‖. Este ejemplo deja en claro que el debate televisado sirve para ganar la 

preferencia de un electorado que mayoritariamente presta más atención a la apariencia de los candidatos que a sus 
palabras y a la imagen que a sus ideas. En México (1994) el primer debate entre los candidatos a la presidencia de la 

República: Ernesto Zedillo Ponce de León (PRI), Diego Fernández de Cevallos (PAN) y Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano 

(PRD), fue ganado abrumadoramente por ―El Jefe Diego‖. El positivo efecto causado por Fernández de Cevallos entre el 
electorado, gracias al debate, preocupó tanto al sistema que lo tuvieron que desaparecer -por cerca de un mes- tan 

pronto como terminó el debate. Haya sido porque se enfermó -como él se encargó de afirmar- o porque lo compraron, 
según aseveran colaboradores de Salinas, lo cierto es que con su ausencia, la inercia de su victoria ante la opinión 

pública se desvaneció aceleradamente. Algunos analistas (L. Martín Salgado) afirman que no siempre vence el que 

convence, pero aún así, el debate nos permite conocer más de la trayectoria, experiencia, vocación, cultura y capacidad 
de los candidatos, así como de su mensaje, los temas de su agenda, sus ideas, sus propuestas… El debate es una 

herramienta de comunicación política que facilita el que un ciudadano valore, diferencie y opte por elegir a un candidato 
y rechazar a otros. Y si bien quien gana un debate no siempre gana las elecciones, con la celebración de este ejercicio 

político fundamental, ganan los ciudadanos y gana la democracia. (Oziel Serrano Salazar, página 03) 

La Crónica de Hoy-De daño moral y libertad de expresión: Ganar un pleito legal no necesariamente representa al 
ganador del caso el resarcimiento pleno de lo reclamado y en cambio puede convertirse en un boomerang que se revierte 

contra quien exige lo que nunca ha hecho por sus semejantes. Gerardo Sosa Castelán ganó ya una demanda por daño 
moral y hará que Alfredo Rivera Flores pague con dinero por su presunta falta: haber dañado el honor y la moral del 

aludido en el libro ―La Sosa Nostra. Porrismo y gobierno Coludidos en Hidalgo‖. Esta decisión de sancionar al autor del 

libro no está tomada en definitiva aún, pues la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) retomará el caso en su 
siguiente sesión, aunque se presume que como en la reunión anterior, se le negó la solicitud de amparo y se le condenó 

a pagar su falta, esta vez se repetirá la determinación. Sólo es de esperarse que el juez correspondiente fije el monto de 
la sanción, aunque primero se realizará una especie de estudio socioeconómico tanto del escritor como del actual 

presidente de la Fundación Universitaria, para fijar así la cantidad a pagar. Si se aplica la ley vigente en el Distrito 

Federal, la multa no pasará de los 23 mil pesos, pero si el juez determina que se aplique la ley anterior, entonces bajo su 
criterio fijará el monto de la multa. Al margen de eso, periodistas de todo el país –incluidos los de Hidalgo– preparan ya 

una gran movilización que incluye una manifestación frente a las instalaciones universitarias, la creación del kilómetro por 
la libertad de expresión, para que quien así lo desee aporte su ayuda económica, para que Alfredo Rivera esté en 

condiciones de cubrir su sanción. Veremos pues, qué duele más en la honra de un ser humano, que se tase en dinero su 
honorabilidad o que el juicio social sea el que lo mida en su real estatura. (Carlos Camacho, pág. 03) 

Plaza Juárez-RETRATOS HABLADOS- *Xóchitl, un poder real * MINUTARIO: La eliminación de Natividad 

Castrejón de la contienda interna del PRD y PAN, en la búsqueda de candidato a la alcaldía pachuqueña, hace evidente 

algo, que todos, de un modo u otro, ya han observado: el poder real y crecimiento de la ex aspirante al gobierno estatal, 

Xóchitl Gálvez Ruiz. Se pueden afirmar un sin número de cosas respecto a la nativa de Tepa, pero un hecho contundente 

es que ha sabido mantener su presencia como líder moral de la oposición en territorio hidalguense, y personaje al que 

acusa de ser incondicional del gobierno estatal, acaba para sucumbir al escrutinio público. Intolerante, poco responsable 

en sus acusaciones, Xóchitl Gálvez ha dado forma sin embargo a un nuevo liderazgo en la entidad, que lo mismo tiene 

seguidores dentro de Acción Nacional, que en el sol azteca, e incluso en sectores que se sienten agraviados del 

Revolucionario Institucional. Insistir deque se trata de un personaje hechizo y sin soporte, seria pecar de inocentes, 

cuando cada semana que pasa se observa el incremento de presencia entre los cuadros directivos del PRD y PAN, donde 

su palabra empieza a resultar definitiva para la definición de candidaturas. Si busco o no la candidatura por Pachuca es 

asunto menor, porque es del conocimiento popular  que asumió de manera inmediata el manejo de la campaña que hará 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

15 de 19 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1155  

 

Gloria Romero, a quien convenció de realizar una interpretación particular del estilo Xóchitl, y que según los primeros 

estudios reales de opinión, le ha generado una repentina simpatía de sectores que nunca han comulgado con candidatos 

de la clase pudiente pachuqueña. Desde la óptica que se le quiera ver, Gálvez Ruiz ha resultado ser una estratega con 

habilidades natas para el manejo la imagen de un aspirante a puestos de elección popular, y con una necia actitud que 

no da marcha atrás en sus calificativos lapidarios en contra de quien se le ponga enfrente. Y es que, además, no podía 

ser de otra manera. Una Xóchitl que llama a la concordia, a la paz, al amor entre hermanos, es simplemente absurda, al 

grado que la reunión que sostuvo con el gobernador Olvera, provoco airados comentarios entre sus seguidores que no la 

bajaron de traidora. A la oposición le funciona la imagen de la ex candidata a gobernadora como soporte de sus 

planteamientos. Su estilo ―pego‖ en amplios sectores de la población, las palabras altisonantes despertaron en el 

imaginario popular la idea que estaban ante una autentica revolucionaria, y por lo tanto esperanza de cambio. Hoy es 

evidente que el futuro de Gloria Romero depende de lo que haga o deje de hacer Xóchitl, por que la virtual candidata 

acepto ceder su capital político a Calvez Ruiz, y ahora que han pasado las semanas suficientes para entender su 

proceder, es evidente que aposto a la menos peor de las opciones. Abandonada por amplios sectores del panismo 

pachuqueño, que hoy empiezan a mostrar su interés en apoyarla,  Gloria supo de ante mano que aportar por seguir la 

estrategia diseñada por Xóchitl sería complicado a futuro, pero no había de otra. Peso especifico en cuanto proyecto 

político diseñe Acción Nacional o el PRD, Gálvez Ruiz empieza a madurar políticamente,  pese a sus comentarios poco 

inteligentes que hace en Twitter, es evidente que el ser política si se le da, y todo es cuestión de que, cierto, mantenga 

su estilo, pero con la tendencia de hacerlo menos de arrebatos y más de análisis. Pachuca, la candidatura de Gloria 

Romero, dependen del trabajo de Xóchitl y eso lo sabe. Si gana la alianza PAN-PRD en mucho se lo deberá a lo de Tepa, 

si pierden… también. El panorama se antoja más interesante. MINUTARIO.- En el más reciente numero de la revista 

‖Proceso‖, aparece un artículo de Ernesto Villanueva titulado ―Alfredo Rivera y la Sosa Nostra‖ que habla, lógicamente del 

proceso que sigue el juicio entablado por el ex rector en contra del escritor. Por muchas razones y por principio de 

cuentas para entender  el asunto, resulta importante leer el texto de Villanueva. (Javier E. Peralta, Página 2A) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que el director general de Caasim, José Luis Gallegos, desconoce la calidad del servicio que se brinda en la atención a 
emergencias telefónicas o reportes por fugas y falta de agua en Pachuca. Dicen que incluso el funcionario jamás ha ido a 

verificar las condiciones en que labora dicho personal de recepción de quejas por teléfono, quienes al no tener control 

responden de forma grosera Ojos que no ven, funcionario que no siente. 

Que como lo prometió Mariano Torres, dirigente del PT en Hidalgo, impuso como precandidato rumbo a la alcaldía de 
Pachuca a Natividad Castrejón, aunque dicen que fue muy listo, pues puso a cuatro aspirantes más, entre los que se 

encuentra la supuesta candidata oficial Ana Díaz Cortés, quien asegura que le puede ganar a cualquiera. Aunque 

Castrejón anunció ayer su renuncia a cualquier participación electoral, todo mundo sabe que Mariano ya inclinó la 
balanza hacia el perredista. 

Que quien siempre ya no apoyará a Natividad Castrejón es el regidor panista de Pachuca, Guillermo Galland, quien 

después de presumir en todos lados su foto donde le levantaba la mano al perredista en señal de apoyo, ahora ya se 

arrepintió y dijo que mejor le dará todo su apoyo a Gloria, pero lo malo es que ella no está muy contenta con las actitudes 
de Galland, por lo que ahora ella no le aceptará nada que provenga de él. 

Que en Huejutla las cosas siguen tan mal que otra vez los pobladores acudieron a la presidencia municipal en donde 

retuvieron por varias horas al secretario de Obras Públicas, Eusebio Martínez, luego que este les prometiera todo y 

como buen funcionario mexicano no cumplió sus promesas. Dicen que lo mismo pasó en el municipio de Tlaxcoapan, pero 
ahí porque no les han surtido agua durante varios días. 

Que algunos regidores del ayuntamiento capitalino están más que inmersos en la precampaña en Pachuca, pues dicen 

que desde la máxima cúpula de sus partidos les tiraron línea para apoyar a sus gallos durante esta veda electoral. Lo malo 
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es que algunos regidores de Pachuca y funcionarios de Casa Rule lo hacen en horario laboral. A ver qué hace ahora el 

IEE. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Es lo que se ha venido realizando, parece que Pemex ya emprendió una demanda contra algunos de los municipios, lo 
que nosotros vamos a hacer es darle seguimiento.‖ 

Fernando Moctezuma, secretario de Gobierno, sobre la negación de la paraestatal para pagar el impuesto predial a los 
municipios.  

―Nosotros tenemos que promover la democracia. No nos metemos en política ni con ningún partido, ni el colorado, ni el 

amarillo, ni el azul, ni el pinto, ninguno.‖ 

Luis Romero, vocero de la Arquidiócesis de Tulancingo en Pachuca, sobre la difusión de los párrocos para que la gente 

salga a votar.  

―Estamos viendo la posibilidad de que Natividad sea el candidato, no hay como tal una imposición porque el caso está en 

la dirigencia nacional del PT.‖ 

Mariano Torres, dirigente del PT en Hidalgo, sobre la candidatura de Natividad Castrejón. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que Mirna Hernández Morales, dirigente del comité municipal del PRI en Pachuca, al no controlar a un grupo de 
señoras que le lanzaban porras, ahora pretende formar de manera conjunta con la eterna Francisca Analco, un grupo 

denominado Cien Mujeres. Y todo para seguir teniendo vigencia cuando le den las gracias en el PRI municipal. 

que ha trascendido entre la clase política del tricolor en la capital del estado que los ex candidatos a diputados locales por 

los distritos de Pachuca Ramón Vicente Díaz y Luis Gil Borja, serán los coordinadores de campaña del abanderado 
priista Eleazar García, de quien por cierto se dice que ha cabildeado con el Grupo La Joya, quienes apoyarán con su 

estructura la campaña política que está por iniciar. 

que el senador petista Ricardo Monreal, a quien por cierto algunos de sus detractores conocen como El rabanito (rojo 

por fuera, y blanco por dentro), entabló pláticas con algunos hasta el momento priistas para intentar convencerlos de que 
abanderen al Partido del Trabajo en algunos municipios con miras al próximo 3 de julio. Y es que esa operación política 

debió darse desde hace algunas semanas, pero dicen las malas lenguas que una fiesta familiar realizada en una 

paradisíaca playa de quintana Roo le quitó tiempo al legislador federal quien es fiel seguidor de AMLO. 

que en Huichapan otro que pudiera levantarse con el triunfo, y no precisamente por el PRI, es Fernando Jiménez 
Uribe, abanderado del Partido Verde Ecologista de México, de quien la población comenta que tiene muchas posibilidades 

de ganar el próximo 3 de julio a su rival priista, Alicia Araceli García Cravioto, quien no goza de mucha popularidad en 

el municipio y, además, fue impuesta por el diputado federal Jorge Rojo García de Alba, muy mencionado en días 
recientes. 

que la militancia priista de Huejutla de Reyes está más que atenta a la conformación de la planilla que acompañará a 

Said Fayad Ruiz rumbo a la presidencia municipal. Lo que muchos han señalado es que esperarán a que la dirigencia 

estatal realice una buena búsqueda de personas que sumen (y no que resten) votos, ya que en las dos elecciones 
municipales más recientes las planillas que participaron dieron mucho de qué hablar, lo que mermó las simpatías a favor 

del tricolor. 

que el fenómeno Twitter sigue creciendo entre la clase política local, pues para los candidatos se ha convertido en una 

posibilidad de estar ―al aire‖ pese a que existe un periodo de silencio prelectoral. Así, los diferentes aspirantes saludan y 
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dan cuenta de sus actividades sin romper la ley. (Redacción, pág. 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena a todo volumen que, ante la ola de quejas contra la empresa Dimensión Médica, encargada de atender a los 
más de mil 300 trabajadores sindicalizados del ayuntamiento de Pachuca, el contrato entre la alcaldía de 

Pachuca y la cuestionada compañía está a punto de llegar a su fin. 

En la ruptura del acuerdo será clave el Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca 

(SUTSMP), cuyo agremiados están inconformes por el servicio que les ofrecen, especialmente cuando se trata de 
urgencias médicas, y la mala calidad de los medicamentos. 

Los burócratas municipales aseguran que los más de 600 pesos que quincenalmente se les descuentan por 
concepto de servicio médico, representan un pago demasiado alto por la deficiente atención que reciben. 

En Radio Pasillo se escucha que será este martes cuando las dirigencias del PRD y el PAN anuncien 

oficialmente la decisión sobre los candidatos a alcalde de la coalición Hidalgo nos Une, o el rompimiento de 

ésta, en los nueve municipios donde los aspirantes fueron elegidos mediante una supuesta ―encuesta‖ realizada por la 
empresa Parametría. 

En Ixmiquilpan, por lo pronto, el perredista Juan Ortiz Simón juró y perjuró ayer que la alianza ya tronó, por 

lo cual cada agrupación irá a la contienda del 3 de julio con su propio candidato: él representado al PRD y Cipriano 

Charrez Pedraza al PAN. 

Ahora habrá que ver lo que dice la cúpula estatal del sol azteca, que no se caracteriza precisamente por apoyar a sus 
militantes en este tipo de circunstancias. 

Suena en Radio Pasillo que también existe expectativa por lo que ocurra en el caso Pachuca, donde dirigentes 
perredistas y panistas impusieron a la diputada federal con licencia, Gloria Romero León, también ―ganadora‖ de la 

―encuesta‖. 

Aquí, sin embargo, quien fuera su contrincante en la ―contienda interna‖, el perredista Natividad Castrejón Valdez, ya 

adelantó su renuncia y además descartó la posibilidad de enrolarse en otro proyecto político, con lo cual puso 
fin a las especulaciones de que sería postulado por la coalición Poder con Rumbo, integrada por PT y Convergencia. 

En Radio Pasillo se escucha que otro de los municipios donde la coalición Hidalgo nos Une corre riesgo es 
Omitlán, donde militantes perredistas también están inconformes por la imposición de un candidato blanquiazul. 

Suena a todo volumen que un subordinado del jefe de prensa de Mineral de la Reforma no es muy afecto a 

invitar reporteros a los eventos que se realizan en el municipio, pues dice que los representantes de la prensa 

“publican lo que ellos quieren” y no lo que le interesa a su jefe, el alcalde Miguel Escamilla Baños. 

Se comenta que la actitud del ―comunicador‖ ha mermado la presencia del edil en los medios, pues también los boletines 
informativos son enviados de manera selectiva. “No los mando porque luego ni los publican”, es el argumento 

más utilizado por el servidor público. (Redacción, pág. web) 

Diario Vía Libre-Deslinde: 

SNTE, cada quien su gallo 

Aún cuando faltan siete meses para el congreso ordinario de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), la efervescencia en la cúpula magisterial va en aumento, porque cada uno de los componentes de la 

http://www.diariovialibre.com.mx/2011/05/snte-cada-quien-su-gallo/
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triada que mantiene el poder burocrático de la organización, tiene y promueve aspirantes a suceder en la secretaría 

general a Mirna García López. 

Moisés Jiménez Sánchez, considerado el pizarrón moral del sindicato en Hidalgo, impulsa sin recato alguno al regidor del 

ayuntamiento capitalino del Partido Nueva Alianza (Panal) Said Vargas Sáenz, pero su juego no es muy bien visto por el 
también ex dirigente Alejandro Soto, quien a su vez promueve al secretario del Colegiado de Conflictos de Primarias, 

Víctor Trejo Carpio. 

Virtud a su cada vez mayor cercanía con la presidenta Elba Esther Gordillo Morales, Alejandro Soto, juega con dos cartas 

por el momento, ya que alienta las aspiraciones del diputado local por Actopan, Francisco Salinas Pérez, que ya utiliza su 
posición en la 61 Legislatura Local para crear condiciones propicias y alcanzar la dirigencia seccional en la tercera semana 

de diciembre en que se tiene que celebrar el congreso. 

Pero Mirna García amaga con María Eugenia Muñoz Soto, que tiene la cartera de Organización en Pachuca, aunque para 

muchos, es sólo parte del juego de Moisés Jiménez para ganar la partida a Alejandro Soto; pero en esa competencia 
también aparecen las llamadas fuerzas emergentes o disidencia institucional, que mencionan a la ex diputada local del 

Panal Dolores Monroy Bedolla, como potencial aspirante. (Alberto Witvrum, Pág. web) 

Independiente-El Socavón: Natividad Castrejón no se quedo ni con melón ni (PAN-PRD) ni con sandia (PT) 
(Redacción, primera plana) 

Independiente-Acá entre nos: Galland se disciplino: Ayer, el panista Guillermo Galland ofreció conferencia de 
prensa para anunciar que retira su apoyo a Natividad Castrejón y, en consecuencia, apoyara incondicionalmente a Gloria 

Romero en pos de la presidencia municipal de Pachuca.  (Redacción, primera plana) 

Uno más Uno-Pachuquillas: Andrés Velázquez Vázquez, Presidente de la CANACO Pachuca, denuncio que el alto costo 

de la licencia para funcionamiento a originado en algunos municipios del estado, la proliferación del comercio informal y 
que empresarios no vean a la entidad como opción para invertir. El dirigente empresarial revelo que ese problema se 

agudiza en la Sierra y Huasteca… (Redacción, pág. Princ.) 

La Crónica de Hoy-La Esquina: 

Diversas voces al interior del PRI defienden la candidatura designada para contender por la capital hidalguense, la cual 
fue hasta cierto punto criticado por quienes esperaban un representante ―más conocido‖. No obstante, a tan sólo unos 

días de que comiencen las campañas proselitistas en la entidad, el escenario que visualizan los tricolores para este caso 
particular de Pachuca es el de la unión partidista y los acuerdos que permitan otorgar finalmente el solidario espaldarazo a 

su aspirante. (Redacción, pág. Princ.) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

Acciones: 

El Comité Ejecutivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional según las voces internas del organismo político, 
anunciará en breve que los 78 candidatos tricolores donde no irán en alianza serán presentados de manera individual ante 

el Instituto Estatal Electoral, pero en cada uno de los ayuntamientos y en distinta fecha y hora, lo que confirma que el 

registro, en esta ocasión, no será masivo como en ocasiones anteriores.  

ALIANZA  

Las dirigencias del PAN y del PRI) en Pachuca hacen hasta lo imposible por sostener su alianza electoral. Tras la 

imposición de Gloria Romero, panistas y perredistas buscan a Natividad Castrejón para tratar de convencerlo y evitar que 
se vaya a otro partido o, peor aún, encabece un movimiento interno de oposición ya que son muchos sus seguidores al 

seno de ambos partidos. Como estrategia mediática, los dirigentes apuntan hacia Ixmiquilpan donde oficialmente ya no 
existe una alianza entre blanquiazules y amarillos, pero lo cierto es que su unión en Pachuca pende de alfileres.  
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IXMIQUILPAN  

Otro precandidato tricolor que tiene más problemas al seno de su partido que con sus propios opositores es Carlos René 
Nicolás Martín. El ahijado político del ex diputado local Mario Perfecto Escamilla todos los días tiene conflictos porque sus 

"asesores" lo obligan a cambiar de personal o estrategia y las diferencias se empiezan a conocer entre la población. En 
Ixmiquilpan los perredistas saben que el ex diputado local Perfecto Escamilla y el alcalde Neriberto Lugo son las cabezas 

del proyecto y quienes de verdad comandan los trabajos, de ahí su plan para tratar de dividirlos con filtraciones.  

OBRAS KBLICAS  

La Secretaría de Obras 'Públicas se distingue porque no tuvo mayor complicación en la transición y las acciones que 
estaban en proceso no sufrieron retraso! o contratiempos considerables. Gerardo Salomón Bulos, titular de la 

dependencia, demostró que se encuentra muy cómodo en esa responsabilidad, ya que las actividades no solamente 
mantienen su ritmo sino que hay nuevos programas ya bien delineados.  

Esta columna se basa en trascendidos o hechos confirmar que circulan en los corrillos políticos (Redacción, pág. 02) 
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